

## ATELIER 21 NEWSletter

### Liebe Freunde des Atelier21!

Der große Umzug im Atelier21 hat begonnen. Schmucke Hüte, Wolkengezupfe und der unmittelbare Moment im Spiel einer Mundharmonika ... es ist immer mal eine PAUSE wert ... und manchmal lohnt es sich zum „Hans-guck-in-die-Luft“ zu werden und ein Foto zu machen – Vielen Dank für das Titelbild an Uwe Fröhlich und auch für die vielen Fotodokumentationen unserer Atelier21-Events!

**Zupf dir ein Wölkchen aus dem Wolkenweiß,  
Das durch den sonnigen Himmel schreitet.  
Und schmücke den Hut, der dich begleitet,  
Mit einem grünen Reis.**

**Verstecke dich faul in der Fülle der Gräser.  
Weil's wohltut, weil's frommt.  
Und bist du ein Mundharmonikabläser  
Und hast eine bei dir, dann spiel, was dir kommt.**

**Und laß deine Melodien lenken  
Von dem freigegebenen Wolkengezupf.  
Vergiss dich. Es soll dein Denken  
Nicht weiter reichen als ein Grashüpferhupf.**

Joachim Ringelnatz (1883 – 1934)

<https://www.atelier21-dortmund.de>

Das Atelier21 auf Facebook:

<https://www.facebook.com/Atelier21Dortmund>

### Im November möchten wir Euch auf einige Ereignisse in unserer Umgebung aufmerksam machen:

Erstaunlich, wie sich die Dinge manchmal, wie von allein in eine Richtung wenden. Ein Hut, eine Wolke und die Musik treffen nicht nur im Gedicht von Ringelnatz aufeinander.



### 23. bis 25. Nov. 2018 „DREI UNTER‘M HUT“

Galerie Erlinghofen, Erlinghofer Straße 1 44263 Dortmund Straße 1 44263 Dortmund

Vernissage: Freitag 18 – 21 Uhr, Ausstellung: Samstag 14 – 21 Uhr, Finissage: Sonntag 12 – 18 Uhr

Zwei Künstler und eine Künstlerin widmen ihre Muße dem Hut.

Der freischaffende Maler und Zeichner Peter Kröker (von rechts nach links), Susanne Matull, die eine Zeit lang Hüte liebte, (viele von Euch kennen die Beiden noch aus dem Atelier21) und der Fotograf aus Leidenschaft Michael Kleppe. Bildende Kunst, echte Kopfbedeckung und Fotografie begeben sich unter einen Hut.

Peter Kröker wusste schon als Kind, dass seine Bestimmung das Leben des Künstlers sein würde. Nämlich als er am Küchentisch seiner Großmutter die ersten Elfen und Feen zeichnete. Und tatsächlich ist er nach dem Grafikstudium Porträtzeichner und Menschendarsteller geworden.

Michael Kleppe (links im Bild), begann als junger Mann mit Reisefotografie und schärfte im Lauf der Jahre seinen Blick für viel Schönes. Er platzierte erfolgreich Fotos bei Wettbewerben, in Zeitschriften und mehrere Arbeiten wurden in der Werbung verwandt. Susanne Matull liebte eine Zeit lang das Kreieren von Hüten. Die ausgebildete Damenschneiderin vertrieb sich ca. acht Jahre, neben ihrer Tätigkeit am Theater Dortmund, mit „Kopfgut“ ihre freie Zeit. Viele ihrer Modelle sind nicht unbedingt alltagstauglich. Glücklicherweise. Denn so schlummerten sie einige Jahre gut verpackt in Hutschachteln, um nun wieder zum Vorschein zu kommen.

Peter und Susanne lebten schon als junge Leute zusammen in einer WG, verloren sich aus den Augen und trafen sich ungefähr 20 Jahre später wieder, um ein Paar zu werden und um sich künstlerisch zu verbinden. Die Zeit der Hüte war bei Susanne längst passé als sie sich wieder begegneten. Peter regte sie zu textilen Bildern an und lockte sie ins Gemeinschafts-ATELIER21 in der Dortmunder Nordstadt. Die beiden strebten bald nach Veränderung und gründeten mit der befreundeten Künstlerin Beate Wolf das ATELIER DREISAM im Stadtteil Hörde, der auch ihr Wohnort ist. Angeregt durch drei kleine Wochenendausstellungen im eigenen ATELIER DREISAM erwachte die Idee zur Hut-Ausstellung. Peter Kröker, bereichert um ein neues Arbeitsthema und durch seine Partnerin an der Quelle des Hutes ...

<http://www.galerie-ermlinghofen.de/>

**Lasst Euch überraschen ... das Hingehen lohnt sich! Und wer mag ... darf sich sicher eines der schmucken Exponate einmal auf den Kopf setzen.**

---

### **So., 25. November – Der große Ringelnetz Abend – Rezitation** **Roto Theater Dortmund – Gneisenaustraße 30, 44147 Dortmund**

Gedichte und Geschichten von und über Joachim Ringelnetz

Mit Barbara Kleyboldt (Schauspiel) und Rüdiger Trappmann (Erzählung)

Ringelnetz war ein Abenteurer in seinem Leben, mit überschäumender Phantasie begabt, ein Dichter, der in den kleinsten Dingen des Lebens das Größte sah.

Vorwiegend beschreibt er das Leben,...

<https://www.rototoheater.de/37-der-grosse-ringelnetz-abend-2.html?date=2018-11-25-18-00>

---

### **Art44 Dortmunder Kunst – »Vielfalt in einem Blick«** **Atelier-Galerie 42 kleines Glück, Arnekestr. 42, im Dortmunder Kreuzviertel**

Ein breites künstlerisches Spektrum an erlesenen und anspruchsvollen Kunstwerken aus verschiedenen Stilrichtungen erwartet Euch. Aus dem Atelier21 sind Anne Jannick und Marika Bergmann mit ihren Arbeiten dabei. Die beiden Künstlerinnen aus dem Atelier21 und die Dortmunder Künstler von Art44 freuen sich auf Euren Besuch!

Öffnungszeiten im November: Do., Fr., Sa., So., jeweils von 15 – 18 Uhr.



<https://www.art44.de/>

### **Anne Jannick mit weiteren aktuellen Ausstellungen:**

**– Remondis in Lünen noch bis zum 30.10.2018** Einzelausstellung mit 34 Bildern



### – »Farbklang 3« noch bis zum 21. Dez. 2018

in der Musikschule Bochum (Westring 32)

Gruppenausstellung mit 6 großen Bildern (von Anne Jannick)

8 Künstler\*innen gestalten die inklusive Gemeinschaftsausstellung FARBKLANG 3. Ihnen allen gemein ist die Leidenschaft für die bildende Kunst und die Suche nach einem individuellen Ausdruck, einer persönlichen Farb- und Formensprache. In der Kunst begegnen sich alle Künstler\*innen auf Augenhöhe. Die Qualität der Werke und ihre Strahlkraft sprechen für sich. Davon kann man sich bei der Ausstellung FARBKLANG 3 erneut überzeugen! Beteiligte Künstler\*innen: Ralf Fiebag, Rita Grzesiak, Anne Jannick, Tobias Jessberger, Benjamin Schütze, Alba Strauß, Barbara Tewes, Dirk Wenke. Zur Eröffnung spielt die „Chaosband“.

Eine Kooperation mit dem 6. DiS/Dortmunder inklusiven Soundfestival ([www.dis-soundfestival.de](http://www.dis-soundfestival.de)) des Vereins gesamtkunstwerk e.V. und mit dem Kunstförderverein ku.bo e.V. Bochum

<http://www.ku-bo.org/>



### »wir ahnen« – Die neue CD vom ZimmaOrkestra ist da!

Das Zimmaorkestra präsentiert seine erste CD "WIR AHNEN" mit Klezmer und anderen Lidele, meist mit eigenen deutschen Texten. Aber auch neue Stücke, die aktuelle Themen wie Fremdenhass und Antisemitismus thematisieren.

<http://www.zimmaorkestra.de/>

## GET TOGETHER ... wir ahnen es nicht nur ... wir wissen es – Weihnachten kommt!

**Marika Bergmann**

Atelier21-NEWSletter-Redaktion

Weitere Infos zu unseren Aktivitäten rund um das Atelier21 unter: <https://www.atelier21-dortmund.de/programm>

### Die Künstler:

Ilka Berger | Marika Bergmann | Refika Dux | Uwe Fröhlich | Dieter Horsthemke | Leonie Herrmann | Anne Jannick | Martin Löffler | Kathleen Luckert | Marcus Schröder | Johanna Schutzzeichel | Adelheid Seehoff

Atelier21 • Zimmerstr. 21 • 44145 Dortmund • [info@atelier21-dortmund.de](mailto:info@atelier21-dortmund.de) • [www.atelier21-dortmund.de](http://www.atelier21-dortmund.de)